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PresentaciónPresentaciónPresentación
La Universidad Autónoma de Nayarit ha impactado de manera positiva en
el desarrollo educativo del estado de Nayarit. La UAN fue fundada desde
1968 y desde sus inicios ha sido una fuente generadora de conocimientos
pero, además, ha sido un pilar fundamental para el estado, brindando una
educación de calidad, formando generaciones de miles de egresados que
hoy son exitosos profesionistas.
 
Este libro rinde un homenaje a la visión y al gran esfuerzo del Dr. Julián
Gascón Mercado, un hombre íntegro y sensible a las necesidades de los
nayaritas. Estaba seguro que la educación es una herramienta poderosa
para transformar la vida de las personas y que la creación de una
universidad en el Estado de Nayarit, significaba que los jóvenes no
tendrían qué abandonar a su estado natal para buscar una educación
superior de calidad.
 
Gracias a la dedicación y el compromiso del Dr. Julián Gascón Mercado, la
Universidad Autónoma de Nayarit se convirtió en una realidad para los
nayaritas, permitiendo que miles de jóvenes tuvieran acceso a estudios
profesionales sin tener qué emigrar, dejando su familia y su vida.
 
Se inició con muchas aportaciones y con un camino de plata que ha sido
un parteaguas para su construcción, en la que participaron todos los
sectores de la población. El amor del pueblo por una Universidad, por
tener a sus hijos cerca y por lograr una formación académica, esto hizo
que toda la sociedad participara en su construcción aportando lo que la
vida les permitía, ladrillos, pollos, dinero, trabajo, entre otros recursos.
 
Hoy a 55 años de su fundación Homenajeamos con este ejemplar a la
Universidad Autónoma de Nayarit, que ha dado grandes oportunidades
tanto a sus estudiantes, como a los trabajadores y a los docentes que
laboran en la misma. Siendo una de las principales aportadoras a la
economía del estado de Nayarit.

Dra. María Teresa Casillas Alcalá



Conocí a la UAN como estudiante y ésta ha beneficiado mi vida y a mi
familia grandemente ya que en base a esta grandiosa Institución me
hice de una Licenciatura y Posgrado que me dieron la oportunidad de
desarrollarme académicamente y profesionalmente y hasta la fecha
formó parte de ella como docente.
CARLOS GUZMAN FRIAS

 
La UAN es una Institución Pública que facilita el acceso a la formación
profesional de muchos jóvenes año con año, coadyuva a la movilidad
social y movilidad académica. Genera conocimiento. Es loable que
pese al trabajo de la UAN existen académicos e investigadores que
día con día coadyuvan a la mejora de procesos dentro y fuera del Aula
con la finalidad de enriquecer el proceso formativo de los estudiantes. 
CLAUDIA ADABELLA CORTÉS VALDIVIA

 
Primero fui estudiante de la UAN con dos carreras universitarias,
después fui y soy profesora. La Universidad me formó y hoy es
sustento de mi familia. La mayoría de mis sobrios han estudiado en la
UAN, son profesionistas destacados en sus áreas de trabajo y la UAN
les dio las herramientas para ellos. Gran parte de mi familia
incluyéndome yo, hemos mejorado el nivel de vida profesional y
económicamente. 

La Educación Pública es una de las mejores revoluciones ya que
gracias a ella las personas de escasos recursos tuvimos acceso a la
educación y con ello mejorar nuestra calidad de vida.
MARÍA INÉS ORTEGA ARCEGA



 
Estudie en ella y ahora doy docente.
FRANCISCO JAVIER JARA ULLOA
 
A través de una maestra que hoy está jubilada, la cuál me permitió
ingresar como docente.
MIGUEL ANGEL LÓPEZ SANTANA 
 
Yo no soy egresada de la Máxima Casa de Estudios Nayarita, sin
embargo, al obtener el grado de licenciatura en Ciencias de la
Comunicación se me abrieron las puertas para iniciar laborando en la
Dirección de Medios como reportera noticiosa para divulgar el quehacer
académico, científico, social y cultural de la UAN. 
MARÍA DEL CARMEN LLANOS RAMÍREZ 

Soy estudiante desde nivel Superior de la Universidad, y actualmente
laboro como docente con una trayectoria de 25 años.

Mi gratitud a esta noble Institución que me permitió formarme
académicamente tanto a nivel licenciatura como posgrado; brindándome
los conocimientos y herramientas para mi vida profesional.

Y que hoy tengo la dicha de que mi hijo forme parte de la comunidad
estudiantil. Para esta institución no tengo más que reconocerle el
espacio plural, de aprendizaje, crecimiento y transitar con libertad para
desempeñar mis funciones, dándome la oportunidad de convivir con
tantas generaciones de estudiantes, siendo parte de su formación
académico y quienes me han permitido aprender de ellos 
LAURA TALINA RIVERA RIVAS 



Inicié como Maestro de Inglés en 1994 en el Centro Universitario de la
UAN, la Universidad Autónoma de Nayarit, mientras estudiaba la
Licenciatura en Turismo de 1992 a 1997. Tuve el privilegio de enseñar a
estudiantes de diferentes edades, tanto de lunes a viernes como los
sábados, utilizando estrategias lúdicas y didácticas para la enseñanza
del idioma inglés.

Me emocionó la oportunidad de no solo continuar mis estudios, sino
también de compartir mi pasión por el idioma con otros. La UAN me
acogió con los brazos abiertos y me brindó un espacio para
desarrollarme tanto personal como profesionalmente.

 Considero que la UAN marcó un punto de inflexión en mi vida. No solo
me permitió costear mis estudios de Licenciatura, sino que también me
impulsó a ampliar mis horizontes y a cultivar habilidades de liderazgo y
enseñanza. Pude compartir mi conocimiento con estudiantes de diversas
edades y orígenes, enriqueciendo mi propia experiencia.

Mi mensaje sobre la UAN hacia la humanidad es uno de gratitud y
admiración. Esta Institución ha sido un pilar fundamental en la formación
de generaciones de profesionales, ofreciendo oportunidades educativas
de excelencia y fomentando el desarrollo integral de sus estudiantes. La
UAN es un faro de conocimiento y progreso que ha transformado vidas,
impulsando a sus alumnos a alcanzar sus sueños y a convertirse en
agentes de cambio en sus comunidades. Espero que la UAN continúe
brindando su invaluable aporte a la humanidad por muchos años más.
JULIO CÉSAR CUAUHTÉMOC CARRILLO BELTRÁN

 



Conocí la Universidad Autónoma de Nayarit cuando ingresé como alumna
en la preparatoria desempeñando mis clases de excelencia por parte de los
docentes. En cuestión de beneficio la UAN me ayudó a desarrollarme como
alumna y actualmente docente dándome oportunidades de crecimiento y
estabilidad, rodeada de compañeros de trabajo muy serviciales y de gran
nivel educativo. Mi mensaje es que todo aquel que se lo proponga puede
llegar a lograr un desempeño significativo para su desarrollo personal como
para lo laboral ya que la UAN cuenta con increíbles docentes y niveles de
aprendizaje las cuales forman alumnos de primer nivel para sus profesiones
deseadas. 
FABIOLA ZAVALA OLVERA

Desde mi nacimiento, la UAN es parte de mi vida desde que siempre
gracias al amor que me inculcaba mi madre por su lugar de trabajo, siempre
quise ser parte de ella inicié mis estudios en Media Superior y
posteriormente a nivel Licenciatura mi formación profesional, para el campo
laboral cada uno de mis maestros me brindó aprendizaje, experiencia y
amor a la misma casa de estudios, posteriormente tuve la oportunidad de
ingresar a trabajar en lo que siempre fue un sueño que pude realizar: ser
Docente.
SINAHÍ GABRIELA GÓMEZ CAMPOS

Conocí a la UAN cuando ingresé a la Preparatoria No. 13.                                          
Considero que ha traído grandes beneficios a mi familia y a las personas
que forman parte de mi entorno, ofreciendo conocimientos y habilidades
para contribuir al mejoramiento social, cultural, económico local, nacional e
internacional. El mensaje de la UAN lo lleva en su lema "Por lo Nuestro a lo
Universal", es decir, formar individuos con una sólida base intelectual,
íntegros, honestos y responsables para dar soluciones a las problemáticas
de la sociedad, tanto en lo local como a nivel global, asimismo, valorando y
promoviendo la identidad cultural, con espíritu de compromiso y
proyección universal.
MARÍA ROMELIA BOGARÍN CORREA



 
Mi nombre es Rodolfo Jesús Guerrero Quintero, soy nacido en
Acaponeta, de raíces mazatlecas por parte de mi padre y de la
localidad por parte de mi madre, soy el mayor de cuatro hermanos, de
profesión Licenciado en Administrador por la (que era entonces
conocida) Extensión Norte: Unidad Académica de Contaduría y
Administración Extensión Acaponeta, mucho antes de que fuera la
Unidad Académica del Norte del Estado de Nayarit UANEN.
 
Por comentarios en mi barrio me enteré que había una extensión de la
universidad en la plazuela y como tenía las tardes con tiempo libre fui a
preguntar dónde era y me señalaron el lugar. Ingresé a la institución a
finales del mes octubre del año mil novecientos noventa y ocho;
solamente dando mis datos a Karina, nuestra secretaria, y en ese
momento a clases; en el primer salón a la izquierda entrando a la Casa
de la Cultura, que fue nuestro primer edificio por casi dos años.

 Se ofertaban solamente dos programas: Contaduría y Administración,
la carrera para contador no me llamaba la atención, la de administrador
no conocía nada de la materia. Al finalizar el primer año teníamos que
decidirnos por una de las opciones y para continuar los trabajos con
una compañera de aquel entonces escogí la carrera de administrador.
En ese entonces solamente existía la Normal Experimental como única
opción para tener una profesión aquí en el municipio, si uno quería
estudiar licenciatura debía contar con los medios económicos para
hacerlo en Tepic, Mazatlán o Guadalajara.

 



  
Considero que la decisión de tener una Extensión de la Universidad
Autónoma de Nayarit en la región fue muy acertada y significativa en la
vida de muchas personas, no solo de la primera generación sino de las
posteriores, puesto que abrió un panorama educativo y una
oportunidad de desarrollo en la región mediante la oferta de carreras
que muchos no podríamos haber estudiado fuera de la zona. 

En lo personal incidió muchísimo ya que actualmente ejerzo mi
profesión como docente de esta UANEN gracias a la coyuntura que
ofreció el Doctor Rodolfo García Pardo, nuestro coordinador, maestro y
mentor durante los primeros años; al momento de terminar la carrera y
avisar que habría oportunidad para quien quisiera estar aquí. 

 En lo profesional he visto el impacto en los egresados de las carreras,
ya que al igual que mi persona, muchos han tomado un camino
diferente al que se nos planteaba antes existir la Extensión Norte,
muchos estamos en esta etapa de nuestras vidas debido a que
cursado nuestras carreras profesionales y las ejercemos en menor o
gran medida.
RODOLFO JESÚS GUERRERO QUINTERO

Conocí a la UAN como trabajadora, me enamoré de sus jardines, está
Institución cambió mi vida y la de los míos en todos los sentidos. Por lo
Nuestro a lo Universal, iniciar transformándonos primero nosotros para
poder impactar positivamente en el entorno. 
LUZ IMELDA MORALES GUERRERO 



Conocí a la UAN en mi adolescencia, mi padre inició a trabajar en ella en
Agricultura, pues tenía estudios de Maestría, y en ese tiempo no había
casi personal con Doctorado y tampoco programas de Maestría, así que
lo contrataron porque él era egresado de Chapingo y tenía una
especialidad Industrial Agrícolas y una maestría en Fruticultura con la
intención de elevar la calidad académica en esa escuela, expectativa que
se logró cumplir con creces.

Posteriormente yo ingresé a la preparatoria 14, ya que desde joven
trabajaba y estudiaba y fue un excelente apoyo para mí, poder acceder a
este tipo de educación abierta, que prácticamente no existía aquí en el
Estado, misma que me permitió trabajar para tener ingresos económicos
al mismo tiempo que adquiría experiencia laboral, en ese tiempo era
requisito indispensable que comprobaras que estabas trabajando, para
vía de que pudieran ingresar al programa. De verdad eran maestros
excelentes los que me tocaron y conocí mucha gente que estaba en mi
situación (que necesitaba trabajar y estudiar) y que ya tenía mucha
experiencia laboral y quería mejorar profesionalmente, siendo la UAN
clave para el logro de sus aspiraciones.

Posteriormente realicé cursos de Inglés en el entonces denominado
Centro de Idiomas de la Facultad de Turismo, estudios que fueron la base
para que posteriormente, fuera a tomar clases de Inglés un verano a
Estados Unidos, descubriendo que mis conocimientos eran muy
competitivos.

También realicé cursos de entonces WordStart y Lotus 123, pioneros de
los softwares actuales, en la entonces Unidad Académica de Agricultura,
muy avanzados para su tiempo, en donde la computación casi estaba
ausente en todas partes, ellos fueron pioneros en su enseñanza.

 También tomé varios cursos y diplomados, siempre con gente muy
preparada y visionaria.
 .



La UAN nos brindó espacios educativos de calidad que fueron una plataforma
para nuestro crecimiento personal y profesional, como en el caso de mi hija,
que también acreditó todos los niveles de Inglés en el Centro de Idiomas de
Turismo, al final obteniendo su certificación de Cambridge, lo que fue la base
para que hoy haya culminado sus estudios de Licenciatura y Maestría en
Docencia del Idioma Inglés y esté acreditada como perito traductor del vecino
Estado de Jalisco, así como también, perito traductor Federal de México.
Además de desarrollar el gusto por el aprendizaje de los idiomas,
acreditándose como Docente del idioma Español como lengua extranjera,
habiendo renovado varias el Toefl y acreditando el más alto nivel de otro
examen (que de momento no recuerdo el nombre) que ya acredita su nivel
como nativo, con un altísimo puntaje. Además, va muy avanzada con el
alemán. Sin la UAN, esto no fuera posible.

Mi padre trabajó en la facultad de agricultura hasta jubilarse y obtuvo
muchas satisfacciones al poder compartir sus conocimientos con la
comunidad académica, al mismo tiempo que también se nutría de ellos
aprovechando las oportunidades que esta noble institución académica
ofrecía, cursando y obteniendo su grado de una segunda maestría, en
esta ocasión en Horticultura Tropical.

 En mi caso en particular, más tarde, en el año 2003, tras la jubilación de
mi padre, pude ingresar a la máxima casa de estudios de Nayarit, a mi
querida UAN, que me ha dado innumerables satisfacciones, ya que al
mismo tiempo que me permitió ejercer la docencia y la investigación,
teniendo un tremendo impacto en todas las dimensiones de mi vida, pues
he podido servir de muchas maneras a la sociedad, participando en el
desarrollo profesional y personal de generaciones y generaciones de
jóvenes, hombres y mujeres, que ahora son parte importante en la vida
pública no sólo del Estado, más allá de sus fronteras.  



Cursé la maestría y después del Doctorado, participando en trabajos
que implicaron retos inimaginables, incluso fuera de las fronteras del
México.
 
La Universidad Autónoma de Nayarit ha sido parte fundamental del
crecimiento personal, profesional, científico y tecnológico de la sociedad
en el Estado de Nayarit; su impacto brinca las fronteras y es realmente
muy complejo de medir, porque es invaluable, hay cosas que como se
dice en el libro del principito, son invisibles a los ojos. He visto pasar por
las aulas y los pasillos de la UAN a jóvenes indígenas, hijos de
campesinos, hijos de clase, hijos de empresarios y gente de mucho
dinero, e incluso no sólo a sus hijos, sino ellos mismos, que han
aprovechado todas las bondades que la UAN ofrece para lograr cualquier
meta o sueño, por grande o imposible que parezca.

He visto crecer a los jóvenes de una manera sorprendente, desarrollando
sus competencias profesionales y personales, midiéndose a través de
estancias de investigación en el extranjero, participar en trabajos
colegiados de gran importancia, etc. 
 
la UAN nunca para de sorprendernos y aun en tiempos difíciles, sigue
siendo la mejor opción para la realización de estudios profesionales. La
UAN de manera firme ofrece lo mejor de sí, superando los obstáculos y
cumpliendo cada día altos estándares de calidad y exigencias,
entregando de manera generosa y "a veces incomprendida", su
trascendente trabajo a la sociedad Nayarit y a la humanidad. 

 ¡Por lo nuestro a lo Universal y que viva la Universidad Autónoma de
Nayarit
 Orgullosamente UACyA- Orgullosamente UAN
ILIANA JOSEFINA VELASCO ARAGÓN



La universidad Autónoma de Nayarit (UAN), ha sido formadora en mi
trayectoria estudiantil, iniciando en el nivel Medio Superior en la
Preparatoria # 3 de la capital de Acaponeta, Nayarit, continuando en la
Educación Superior en la Licenciatura de Economía de la UAN, en el
campus de Tepic, Nayarit. 

Considero que la Institución impactó en mi formación académica y
profesional, mencionando que, al egresar de la licenciatura, tuve la
oportunidad de ingresar laboralmente como parte de personal
administrativo trabajador, el cual me permitió regresar a mi comunidad de
origen y aportar en la economía en mi familia, al percibir ingresos, lo cual
fue muy satisfactorio. Actualmente mis hijas se encuentran cursando en
esta Institución, al igual que la población estudiantil, quienes vienen de
orígenes culturares, y de diferentes regiones geográficas, con un objetivo
de formarse para enfrentar y aportar a las necesidades sociales que se
presentan en nuestro contexto.

Conocer la identidad de la UAN, tiene gran importancia en las
comunidades, con el fin de tener en cuenta la importancia del impacto para
el desarrollo, económico, social, cultural y profesional con gran
responsabilidad humanista para la transformación de la población.
PETRA DE JESÚS CORTÉS GARCÍA



Conocí a la UAN desde pequeña cuando apenas iniciaba con sus escuelas
de Comercio, Agricultura. (antes el espacio que hoy ocupa el campus de la
UAN era un cañaveral, que poco a poco se fue transformando).

La UAN, por supuesto que benefició a mi vida y la de mis seres queridos a
partir de que varios de mis hermanos y yo estudiamos en la UAN y mis
hijos también, además, siento pertenecer a la UAN desde hace 33 años ya
de mi vida como docente en la UACyA-UAN.

 Es una Institución Preponderante en el Edo. de Nayarit, es ahí donde se
gesta el conocimiento y trasciende hacia otras Universidades locales. 
MARINA SUÁREZ FLORES

Desde mi primera infancia como Hijo de Mamá Trabajadora Universitaria,
en el preescolar del CENDI-UAN, como trabajador administrativo SETUAN
como estudiante de Licenciatura FEUAN, Maestría, como docente SPAUAN
y como Investigador. Mi formación humana, comunitaria, social, académica
y profesional se la debo a la UAN. 
GERARDO DANIEL RAMIREZ CRUZ

En el año de 1998 ingresé como docente en la Dirección de Medios,
posteriormente en la Coordinación de Prensa y luego como docente de
TBU y actualmente adscrita en UACyA. Gracias a la UAN he podido
continuar formándome egresando de Maestría y Doctorado. La UAN es la
Máxima Casa de Estudios en la que los nayaritas depositan toda su
confianza y es la elegida en la formación académica de muchos de sus
hijos. 
MARÍA DEL CARMEN LLANOS RAMÍREZ



En el año 1996 concluí el nivel Medio Superior en la Preparatoria 3 de
Acaponeta, Nayarit; era una adolescente con muchos sueños de ser
alguien en la vida, es decir, tener una profesión, siempre me incliné por el
área de ciencias de la salud, sin embargo, por las condiciones
económicas que eran muy bajas veía imposible cursar una carrera sobre
todo porque la Universidad estaba en Tepic, y tenía que trasladarme,
pagar casa de asistencia, traslados, alimentos y demás. Soy la segunda
hija después de la mayor de un total de 6 hijos, mi mamá sola con sus 6
hijos. 

Un buen día, al amanecer, me pregunta... ¿Hija deveras te gustaría
estudiar? a lo que yo respondí rápidamente que sí, ¡me dijo... Arréglate!
vamos a Tepic, veré como le hago pero te daré una carrera, es la mejor
herencia que podré darles, Dios no nos deja de la mano. En ese momento
fui muy feliz. Nos trasladamos a Tepic. 

Cabe de resaltar que mi madre era madre soltera, mis papás se habían
separado desde que yo tenía 11 años, y papá solo poco tiempo se hizo
caso de nosotros, mamá era comerciante y yo desde los 5 años le
ayudaba para llevar dinero a la casa y no les faltara nada a mis hermanos.
Llegando a Tepic, fue impresionante ver la Universidad, se me hacía
súper grande, creía imposible pero lo estaba logrando. Al llegar nos dimos
cuenta que ya había pasado todo el proceso de admisión para medicina,
sin embargo, ese día era el examen para ingresar a la Licenciatura en
Enfermería y me pregunta mamá si quería intentarlo ahí y rápidamente
contesté que sí, hice el curso propedéutico, el examen y para mi sorpresa
fui aceptada, mi puntaje de los primeros lugares en aquellos tiempos en la
Facultad de Enfermería de la Universidad Autónoma de Nayarit. Mis
sueños empezaban a hacerse realidad, era una felicidad inmensa
sentirme parte de la Universidad Autónoma de Nayarit. Años atrás de
1996 cuando visitaba Tepic y pasaba por la Universidad siempre decía...
algún día seré parte de la UAN, esto estaba por comenzar. Concluí mi
Licenciatura en Enfermería en el año 2000, durante el periodo 2000-2001
realicé mi servicio social en la misma Facultad de Enfermería. 



Tuve la oportunidad de realizar dos veranos de investigación científica
del Programa Delfín, en 1999 y otra en el 2000, este programa me
permitió una vez que los concluí que a través del Patronato de la
Universidad se me diera una beca para hacer la Maestría en Ciencias
de la Salud y la Especialidad en Enfermería Materno Infantil que fue del
2001 al 2003. Realmente la UAN iniciaba a beneficiar mi vida personal y
profesional, al darme la oportunidad de continuar estudiando un
posgrado y posteriormente el 11 de agosto del 2003 ya se me estaba
dando la oportunidad de un contrato, y por ende una solvencia
económica para mi hijo y para mí, ya que en el 2000 me embaracé y
tuve a mi hijo ahora de 23 años. La UAN es y siempre será parte de mi
vida, agradecida siempre por todo lo que me ha dado. 

La UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE NAYARIT, es y seguirá siendo un pilar
fundamental en la preparación de miles de estudiantes que como yo
siempre sueñan en ser grandes profesionistas, donde no solamente te
preparan para una licenciatura, sino también para que nos
incorporemos al campo laboral, es una Institución Pública económica,
con grandes proyectos que apremia a talentos humanos Nayaritas,
esto es la UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE NAYARIT, una de las mejores
no solo de la región, el estado o de la Nación, sino del MUNDO.
Infinitamente, agradecida. No hay sueños imposibles siempre que los
sigas soñando.
MARTHA OFELIA VALLE SOLÍS



Luché por la Autonomía Universitaria, cumplí como universitario al
defenderla de la embestida contra de los enemigos de la Universidad
Pública. 
JOSÉ LUIS GONZÁLEZ LÓPEZ 

Tuve referencia de la Universidad a través de las redes sociales y su
página de facebook, para mí fue muy beneficioso porque a través del
grupo de WhatsApp se comparte información muy importante para
mantenerme constantemente actualizado en el ámbito de la educación lo
que me favorece es en el desarrollo de mi trabajo como docente.

Mi mensaje sobre todo es que continúen con la misma misión y visión
que es muy favorable principalmente para todos los profesionales que se
desenvuelven en el ámbito educativo.
LUIS ALBERTO MOLINA LIZARAZU

Conocí a la UAN como estudiante y ésta ha beneficiado mi vida y a mi
familia grandemente ya que en base a esta grandiosa Institución me hice
de una Licenciatura y Posgrado que me dieron la oportunidad de
desarrollarme académicamente y profesionalmente y hasta la fecha
formó parte de ella como docente.
CARLOS GUZMAN FRIAS
 



Tengo laborando como catedrático 16 años en la Unidad Académica de
Contaduría y Administración 

¿Cómo considera que la UAN le benefició su vida y/o la de sus seres?
Primeramente me dio la oportunidad de laborar en el espacio de
comunidad académica más grande en el estado de Nayarit, donde se le
considera la máxima casa de estudios.

Desarrollar proyectos de investigación, académicos y sociales que
puedan aportar a la comunidad de la región, país y al exterior de
México.
Generar conocimiento en la educación superior.
FRANCISCO JAVIER OCEGUEDA LÓPEZ

Estudiando en preparatoria de la UAN, me benefició abriéndome las
puertas al mundo profesional una vez graduado, lugar de formación y
transformación del pueblo. 
SERGIO RAFAEL LIZÁRRAGA SALCEDO

Mis papás son egresados de la universidad. A mí papá le dio la
oportunidad de estudiar, además de ser docente.
Brinda una oportunidad a los jóvenes de preparación para facilitar sus
vidas
SERGIO LÓPEZ ACOSTA



Llegué por primera vez a la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) en
2008, con el deseo de explorar las carreras que ofrecía. Originario de El
Botadero, Nayarit, un pueblo forjado en la agricultura y el comercio local,
siempre estuve inmerso en el deporte. La Universidad no solo fue el lugar
donde me formé académicamente, sino también el escenario que me
permitió combinar mis entrenamientos y competencias deportivas con mi
vida estudiantil.

Desde el inicio, me comprometí plenamente con la Universidad,
entrenando diariamente y aprovechando los recursos disponibles para
completar mi proyecto escolar. Mi dedicación me llevó a representar a la
Universidad en competiciones nacionales e internacionales en béisbol, lo
cual fue un orgullo y un gran desafío.

La oportunidad de asistir a una Universidad Pública como la UAN me
permitió no solo obtener una carrera profesional, sino también
involucrarme en la gestión de proyectos relacionados con la identidad
universitaria y el deporte antes de concluir mis estudios. Mi participación
en estos proyectos me abrió puertas para sumarme al equipo de trabajo
en la Licenciatura en Cultura Física y Deporte y más tarde, para estudiar
un posgrado con el apoyo de la Universidad.

Mi carrera profesional se consolidó cuando me convertí en docente y
colaboré activamente en el desarrollo académico del programa. En 2019,
tuve la oportunidad de realizar una movilidad docente en la Universidad
de Sonora, lo que enriqueció aún más mi experiencia. En 2020, asumí el
rol de Coordinador de Investigación y Posgrado en la Unidad Académica
de Salud Integral, y en 2022, el programa que dirigía fue acreditado por
COMACAF, el organismo acreditador más importante del sector en el
país.

 



Actualmente, como Coordinador del Programa Académico de Cultura
Física y Deporte, he tenido el honor de contribuir a la asociación nacional
de escuelas en esta área. Nayarit ha destacado por su trabajo a nivel
nacional, y hoy formamos parte de la mesa directiva de dicha asociación,
influyendo en las tendencias y aportaciones en la formación de
profesionales en cultura física y deporte.

La Universidad Autónoma de Nayarit ha sido el pilar de mi carrera y el
lugar donde he visto mis sueños realizados. Es el espacio donde, a través
de mi trabajo, tengo la oportunidad de contribuir a la formación de nuevos
profesionales y retribuir a la sociedad, promoviendo un entorno más
próspero y enriquecedor hacia la visión global que la humanidad necesita.
JOSÉ RAFAEL LÓPEZ MEDINA

Conocí la Universidad mediante las redes sociales, me llamó la atención
tanto su visión y misión que son diferentes de otras Universidades
principalmente ligado a la transformación y mejoramiento continuo de la
enseñanza y sobre todo que toma como base los estudiantes como
insumos fundamentales para esa transformación.
Un mensaje sería que continúen con esa visión porque lo importante es
formar profesionistas comprometidos con la transformación de su
realidad y principalmente constituirse en los futuros hombres y mujeres
que vayan a generar acciones de mejora en su calidad de vida y
sociedad.
LUIS ALBERTO MOLINA LIZARAZU

 



Conocí la UAN desde que tengo uso de razón, siendo muy pequeño,
algunos 5 años de edad, recuerdo estar en los pasillos de la misma,
igualmente tengo un recuerdo trágico de la misma, cuando a los 5 o 6
años de edad, al lado de mi madre y mi hermano menor Vladimir, nos
incorporamos a la marcha con unos féretros a la cabeza, fue el 20 de
febrero del 79. 

También tengo lúcidos recuerdos, cuando ya siendo niño de algunos 10
años de edad, sería 1983 aproximadamente, nos trasladábamos a la,
ahora, ciudad de Xalisco a un terreno grande, donde después supe que
era el CIDA (Centro de Investigación de Didáctica Aplicada) el primer
centro de investigación de toda la UAN,siendo su fundador, promotor y
primer director, mi padre, el Dr. José Octavio Camelo Romero; ese centro
fue un parteaguas en la UAN, de ese centro surgen los programas de
Matemáticas y Ciencias de la Educación, que a futuro se convirtieron en
licenciaturas; ese centro no dependía de la administración,sino del
SPAUAN. 

Con los años me integré a la UAN como estudiante de preparatoria,
después de licenciatura y de maestría, la primera maestría que cursé fue
en la UAN. Desde que me integré a la preparatoria comencé a
representarla como atleta, disciplina que practiqué desde 5to año de
primaria, al mismo tiempo estaba en el Pentathlón Deportivo Militarizado
Universitario, hasta 1ro de secundaria, cuando mi entrenador de
atletismo me dijo que tenía que decidir en donde quería estar, porque mi
rendimiento en atletismo no era el óptimo. Como estudiante de la UAN
impuse una nueva marca estatal en Salto de Longitud, de 6.93 mts. Que
tuvo una vigencia de 26 años, de 1993 a 2019. 



La UAN ha beneficiado mi vida desde el momento de tener manutención
de niño, ya que mi padre ahí trabajaba, ahora jubilado. Como
profesionista me dio la oportunidad de estudiar y prepararme, y
posteriormente como docente investigador de la misma, soy la segunda
generación de científicos Camelo en la UAN, me gustaría que mis hijas
fueran una tercera generación de científicos(as) en la UAN, pero con la
atropellada y lastimosamente situación financiera por la que está
pasando me genera sentimientos encontrados, ya que tampoco me
gustaría que esa 3er generación de científicos Camelo pasen por un
salario muy austero, que les dejen de pagar los últimos 2 meses de cada
año, que les paguen a la mitad los apoyos, etc. Eso es algo que ningún
trabajador del mundo se merece. 

La UAN al ser un espacio de educación pública, mantiene la nobleza de
ofrecer la oportunidad para que la educación sea más accesible que
otras expresiones educativas del sector privado, considerando que la
pobreza es una realidad lacerante del mundo y por ende de México,esa
oportunidad de que las personas estudien desde el bachillerato hasta
nivel posgrado, implica la oportunidad de mejorar sus condiciones de
vida, de cultivar el intelecto y de aportar al desarrollo del país, la nobleza
de la Educación Pública es como una gota de agua en el desierto para
una población con sed de crecimiento, de mejores oportunidades de vida
y de tener mayor cultura.

Quedo al pendiente de cualquier comentario de su parte.
Saludos. 
JOSÉ OCTAVIO CAMELO AVEDOY



Conocí la UAN desde que tengo uso de razón, siempre fue parte de mi vida
privada familiar y pública. El sueño universitario fue parte de mis juegos.
Proveniente de una familia de padres profesionistas, las mujeres
profesionistas no se consideraban universitarias. En tiempos de los años
noventa, en la inocencia compartida de otras décadas y otras infancias, para
una niña mujer que siempre jugó a ser abogada era la meta. 
 
En mi formación académica de secundaria y preparatoria mi primer
acercamiento con la Universidad fue cursar en su Escuela de Idiomas. Seguía
viendo la vida de los universitarios lejana, con respeto e ilusión.
 
No fue hasta que cumplí la mayoría de edad y convencida por mis padres me
inscribí en mi Alma Mater. Sentía mucho orgullo haber aprobado mi examen
de admisión, verme como futura abogada. Y nada fue como lo esperaba,
absolutamente nada. 
 
Estudiar en la Universidad Autónoma de Nayarit cambió mi vida, mi
percepción, mi manera de ver la vida, de resolver los problemas, de sacar
recursos que creía agotados, de luchar contra viento y marea, de luchar
contra el sistema, de luchar contra el patriarcado, contra mis propias
expectativas de la vida y de mí misma, de atesorar a los mejores maestros, y
también los peores que afortunadamente fueron los menos.

El sentido de orgullo que desarrollé cuando me pude titular, el ver la cara de
mis padres orgullosos de ver mi tesis terminada, el transitar por los pasillos y
ver tantas caras conocidas, me dio ese sentido de pertenencia que ninguna
otra Institución me pudo dar. A demás la Universidad me dio la oportunidad
de salir a compararla con otras Universidades creyendo que serían mejores, y
descubrí que no es así. Que a la Universidad la engrandece su comunidad.
Una comunidad universitaria, como pude ver con mis propios ojos moderna,
empoderada, trabajadora y luchadora. 
 

 



Sin lugar a dudas la vida que tengo hoy como profesionista del derecho
es gracias a la Universidad Autónoma de Nayarit.
 
Hace 14 años que dejé de asistir con regularidad y aún la siento muy mía.
Y es mi deseo regresar y continuar con mis estudios una y otra vez. Yo a
la Universidad la quiero mucho, y siempre la querré y la defenderé. 
MARÍA JOSÉ GASCÓN

Conocí la Universidad Autónoma de Nayarit durante mi etapa de
estudiante en la preparatoria, desde aquel entonces fui identificando las
carreras que se ofertaban dentro de esta Institución, así que decidí
continuar mis estudios en la misma institución e ingresé a la licenciatura
en Matemáticas, dentro de la Unidad Académica de Ciencias Básicas e
Ingeniarías. 

La UAN siempre ha estado presente en mi vida y fue una elección natural
para mí continuar con mi desarrollo académico aquí. 

La Universidad Autónoma de Nayarit es una institución comprometida
con el desarrollo del conocimiento y transformación social. A lo largo del
tiempo que he formado parte de ella he visto como no solo forma
profesionistas altamente capacitados, sino que también ciudadanos con
valores y preparados para enfrentar los retos de la vida diaria, cabe
señalar que su labor no termina ahí ya que tiene un impacto positivo en
la sociedad mediante diferentes proyectos de labor social, mismos que
benefician a diferentes comunidades de nuestro estado.
GEORGINA ELIZABETH PARTIDA LÓPEZ

 



Corría el año de 1976 cuando ingresé a la Preparatoria #1 de la
Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), una institución a la que llegaba
con la emoción de empezar una nueva etapa académica. La UAN, desde
sus inicios, siempre ha tenido un lugar especial en mi vida, no solo por
ser el lugar donde inicié mi formación educativa, sino también por la
influencia que tuvo en mi desarrollo personal y profesional.

Lamentablemente, en aquellos años, la universidad vivía momentos
convulsos. La Unidad Liberal y otros grupos de choque, movidos por
intereses políticos y dirigidos por funcionarios ambiciosos, mantenían a
la universidad en un clima de inestabilidad constante. La UAN, una
institución educativa que debía ser un espacio de aprendizaje y
crecimiento, se convirtió en rehén de estos conflictos. 

Recuerdo claramente uno de los momentos más difíciles durante mi
estancia en la Preparatoria #1. Las tensiones culminaron en un ataque
armado a las instalaciones académicas, poniendo en riesgo nuestra
integridad y marcando un antes y un después en mi experiencia como
estudiante. Ese evento trágico me obligó a tomar una decisión drástica:
emigrar de mi tierra natal para continuar mis estudios de bachillerato en
la ciudad de Toluca, Estado de México.

A pesar de este desafortunado suceso, el tiempo que estuve en la UAN
dejó una huella imborrable en mí. Aunque tuve que alejarme por las
circunstancias, años más tarde regresé para colaborar durante 25 años
como Maestro de Inglés en la Unidad Académica de Turismo y la Unidad
Académica de Bahía de Banderas, cerrando un ciclo que inició en
aquellos turbulentos años de juventud.

 Hoy, con orgullo, puedo decir que mi vínculo con la UAN trascendió las
dificultades, y lo que en su momento fue una experiencia amarga, se
transformó en una vida dedicada a la enseñanza.



La Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) no solo ha sido una parte
esencial en mi desarrollo profesional, sino también en mi vida personal y
familiar. A través de los años, la UAN me brindó las herramientas
necesarias para cimentar la familia que hoy tengo y para alcanzar una
sólida preparación académica en la enseñanza del inglés como segunda
lengua.

 En la Escuela de Turismo, donde tuve la oportunidad de certificarme
como Maestro de Inglés con una acreditación internacional de la
Universidad de Cambridge, encontré el espacio para crecer y
desarrollarme profesionalmente. Esta certificación no solo fue un logro
personal, sino también una puerta a nuevas oportunidades, validando mi
experiencia a nivel internacional.

 La UAN no solo me permitió alcanzar estas metas, sino que me integró
en una comunidad educativa de la que me siento profundamente
agradecido y orgulloso de haber formado parte. Tuve la fortuna de
trabajar junto a grandes maestros y colegas, muchos de los cuales ya no
están con nosotros pero dejaron un legado invaluable. Recuerdo con
respeto y cariño a figuras como el Maestro Antonio Aguirre (q.e.p.d.), el
Maestro Antonio Pérez Madrid (q.e.p.d.), el Maestro Antonio Saldaña, y el
Maestro Saúl Santos García. Estos docentes no solo me acompañaron en
mi camino académico, sino que también me inspiraron a seguir
esforzándome por dar lo mejor de mí como maestro y profesional.

 Hoy, al mirar hacia atrás, me doy cuenta de que la UAN jugó un papel
crucial en moldear mi carrera y mi vida, ayudándome a construir los
pilares sobre los que se sostiene mi familia y mi vida profesional. La
universidad fue y sigue siendo, para mí y para muchos otros, un lugar de
oportunidades, aprendizajes y conexiones profundas.



La Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) es, sin duda, una institución
fundamental en la sociedad nayarita. Mi mensaje hacia la humanidad, y en
especial hacia quienes conocen y se benefician de su labor, es el de
reconocer la importancia que tiene esta universidad en la formación de
tantas y tantas generaciones. La UAN merece el mayor de los respetos por
la labor titánica que realiza en medio de desafíos complejos, y es esencial
que no olvidemos su contribución al desarrollo educativo, cultural y social
de nuestro estado.Aunque la UAN ha atravesado tiempos difíciles, quiero
transmitir que no todo está perdido. 

Aún existen académicos y trabajadores que aman profundamente a su
universidad, quienes continúan esforzándose cada día, manteniendo vivo el
espíritu de excelencia académica que ha caracterizado a la institución. Ellos
siguen en la lucha por rescatarla de sus problemas financieros y devolverle
el lugar que merece como un pilar y referente de la educación media y
superior en Nayarit.

 Mi llamado es a seguir luchando por el rescate de la UAN. Es imperativo
que toda la comunidad nayarita, exalumnos, académicos y sociedad en
general, se unan en este esfuerzo. La universidad no solo es un espacio de
enseñanza; es un legado vivo que ha dado oportunidades a miles de
personas. La UAN sigue siendo una fuente de esperanza, y es nuestro
deber preservarla para las futuras generaciones. Con compromiso y
solidaridad, podemos asegurar que la UAN continúe siendo un faro de
conocimiento y progreso para Nayarit y más allá.
JESÚS PUENTES ESTRADA



Desde mi etapa en la preparatoria, la Universidad Autónoma de Nayarit ha
sido una constante en mi vida, marcando profundamente mi desarrollo
personal y profesional. Comencé mi camino académico en esta institución,
estudiando la licenciatura en Turismo, lo que me abrió las puertas a nuevas
oportunidades y me proporcionó las herramientas para crecer en un campo
que me apasiona.

 Posteriormente, continué con estudios de maestría, consolidando mis
conocimientos y fortaleciendo mi perfil profesional. La formación recibida
no solo me permitió adquirir competencias académicas de alto nivel, sino
también desarrollar una visión más amplia y comprometida con el entorno
social y cultural de mi comunidad.

 Mi vínculo con la Universidad Autónoma de Nayarit no terminó con mis
estudios. La Institución me brindó la oportunidad de iniciar una carrera
docente, donde he podido compartir mis conocimientos y experiencias con
nuevas generaciones, contribuyendo así al crecimiento y desarrollo de
futuros profesionales. Ser parte del cuerpo docente ha sido una experiencia
enriquecedora que me ha permitido retribuir a la universidad todo lo que
me ha dado.

Además, la UAN no solo me ofreció una carrera y un empleo, sino que
también me permitió formar una familia, integrándome en una comunidad
donde he encontrado apoyo y camaradería. La universidad ha sido, sin
duda, un pilar en mi vida, dándome una razón de ser y un propósito que
trasciende más allá de lo académico.



Gracias a la Universidad Autónoma de Nayarit, soy quien soy hoy: una
profesional comprometida, una educadora apasionada y una persona
que ha encontrado su lugar en el mundo, tanto en el ámbito personal
como en el profesional. 

Esta institución ha beneficiado profundamente mi vida y la de mi
familia, otorgándonos estabilidad, crecimiento y un sentido de
pertenencia inquebrantable.
MARÍA CELINA AGRAZ LÓPEZ

La conozco porque en ella estudié mi bachillerato y porque aquí
trabajo y claro que me ha cambiado la vida ya que en ella me formé y
produzco.
GENARO FLORES CAMARENA


